

## Budget participatif : les lauréats 2023

33 projets ont remporté les suffrages de cette deuxième édition du Budget participatif à Quimper. 800 000 € sont répartis sur les quatre quartiers de la ville, pour la période 2023-2025. Ces projets seront réalisés d'ici 2027. Les lauréats ont été dévoilés à l'occasion d'une cérémonie à l'Hôtel de Ville et d'Agglomération ce samedi 18 novembre matin.

COMMUNIQUE DE PRESSE  
KEMENADENN KELAOU

Samedi 18 novembre 2023

### CONTACT PRESSE

CABINET/COMMUNICATION  
HÔTEL DE VILLE ET  
D'AGGLOMERATION  
CS 26004  
29107 QUIMPER  
CEDEX

TÉL. 02 98 98 88 99



Ville de Quimper



@VilledQuimper



@quimper.bzh



Ville de Quimper

CENTRE-VILLE		
Projet	Quartier	Montant
<b>Quatre pavés, un jasmin</b> : L'idée de ce projet est d'enlever quatre pavés, proches des gouttières, pour y planter une clématite ou un rosier grimpant. Les plantes auront contact avec le sol et les arrosages seront réduits. De plus, cela embellirait et végétaliserait nos rues !	Centre-ville	1000 €
<b>Parkour Park Outdoor</b> : Ce projet s'adresse à tous, curieux, amateurs ou pratiquants ! L'idée est de rendre accessible dans l'espace public un équipement pour pratiquer le parkour. Cela permettrait à tous de pratiquer sur des modules adaptés et sécurisés. À noter : cette discipline va être prochainement inscrite aux Jeux Olympiques.	Centre-ville	70 000 €
<b>Un terrain de pétanque dans le parc de la Providence</b> : Un terrain de pétanque sera le bienvenu au centre-ville pour les résidents et les visiteurs et offrira une activité bénéfique pour la famille et les amis de tous âges. Le centre-ville n'en a pas et un terrain de pétanque dans le parc de la Providence offrira un divertissement agréable et sportif.	Centre-ville	5 000 €
<b>Tables d'échecs en libre-service</b> : Ce projet s'adresse à tous les habitants de la ville, de 4 à 104 ans. Les objectifs : jouer aux échecs et permettre de rencontrer des gens. Il faudra faire attention aux matériaux et avoir des tables avec des sièges adaptés. On pourra demander à des artistes locaux de les fabriquer (menuisier, sculpteur, ébéniste...). Dans l'idéal, cinq tables d'échecs dans le jardin entre la médiathèque Alain-Gérard et le théâtre de Cornouaille seront installées.	Centre-ville	25 000 €
<b>Adoptez un arbre</b> : une promenade le long des allées de Locmaria qui bordent l'Odette a historiquement proposé une aire de relaxation pour les visiteurs et résidents. Mais aujourd'hui les arbres sont peu visibles et le sentier est parfois sali par des déjections de chiens. Le projet « Adoptez un arbre » soutient un groupe d'habitants volontaires, en leur donnant accès à des outils de jardinage typiques stockés dans un petit abri sur place (balai, truelle, etc.) En plus, les distributeurs de sacs de chien seront installés à l'entrée et à la sortie de chaque section de la promenade pour faciliter la vie aux propriétaires de chiens.	Centre-ville	1 500 €
<b>Les trottoirs aux piétons</b> : Ce projet vise à faciliter le déplacement des piétons rue Furic-du-Run en installant des plots, caniveau, ou des barrières sur les trottoirs (angles rue Frédéric-Le-Guyader et angles rue de Creac'h Al Lan) et en contrôlant le respect de la signalisation en place (bandes jaunes).	Centre-ville	5 000 €

ERGUE-ARMEL		
Projet	Quartier	Montant
<b>Bourg d'Ergué-Armel</b> : ce projet vise à améliorer le bourg d'Ergué-Armel en y installant des bancs à proximité de l'église. Au plaisir de s'y balader, de s'y poser et de discuter !	Ergué-Armel	10 000 €
<b>Panoz'infos et observ'bébêtes</b> : ce projet s'adresse à l'ensemble des habitants, aux insectes et animaux. Il répond au besoin environnemental. Ce sera la création de cabanes ou d'observatoires à oiseaux, à insectes pour pouvoir les regarder dans leur habitat naturel, complété avec des ruches. Une carte des bois de Creac'h Gwen, Kérogan à chaque entrée sera pratique ainsi que des hamacs et des filets dans les arbres.	Ergué-Armel	50 000 €
<b>Kéradennec, le poumon vert cœur de Quimper</b> : ce projet s'adresse à ceux qui souhaitent redécouvrir le bois. L'objectif est de créer un abri à vélos en bois, avec LED, à l'entrée de la clairière. Sur celui-ci figurera un panneau informatif avec les différents circuits par niveaux à faire dans le bois. Un récupérateur d'eau accolé permettra de laver son vélo. Enfin, un composteur à proximité garantira la valorisation des déchets de pique-niques savourés à l'issue d'une balade.	Ergué-Armel	15 000 €
<b>Réhabilitation du parcours sportif de Creac'h Gwen</b> : toutes les générations se croisent à Creac'h Gwen ! L'intention de ce projet est de réhabiliter le parcours sportif existant en zone ludique intergénérationnelle (mobilier sportif et ludique). Celle-ci permettra aux familles, adultes et adolescents de s'y promener et de faire du sport ensemble.	Ergué-Armel	30 000 €
<b>Des cabanes pour enfants dans les arbres</b> : Ce projet s'adresse à tous les enfants ainsi qu'à leurs parents et aux autres habitants du quartier. Les cabanes permettent aux enfants de s'amuser ainsi qu'aux parents de se rencontrer. Tous les habitants pourront ainsi se réunir autour d'un projet qui leur rappellera leur propre enfance.	Ergué-Armel	50 000 €
<b>Apprendre en plein air</b> : ce projet répond au besoin d'échanger et d'apprendre dans l'espace public. Il est proposé de mettre en place des tables couvertes modulables avec un espace « terrasse ». Les lieux d'implantation pourront être dans la prairie du Braden, près de la maison Waldeck-Rousseau ou encore au Vallon Saint-Laurent.	Ergué-Armel	5 000 €

KERFEUNTEUN		
Projet	Quartier	Montant
<b>De nouveaux jeux pour les plus grands dans le parc, en face de l'école Jacques Prévert</b> : une aire de jeux existe sur la Place du Combat des Trente en face de l'école Jacques-Prévert de Kerfeunteun, néanmoins les jeux sont inadaptés pour les plus grands (à partir de 8 ans). Ce projet a pour but de compléter l'aire avec des jeux permettant de développer l'agilité des plus grands ou encore de se balancer (avec une balançoire type nid d'oiseau). De plus, il sera intéressant de repenser les abords de l'aire de jeux en végétalisant la place du Combat des Trente et en y réduisant la circulation.	Kerfeunteun	30 000 €
<b>Toilettes sèches à Kerfeunteun, l'expérience d'écologie urbaine</b> : place à l'écologie au cœur du quartier de Kerfeunteun, près du marché bio. Ce projet propose l'installation de toilettes sèches autonomes et répondra aux besoins des usagers et des commerçants du marché bio de Kerfeunteun. Près de la MJC, de la petite église de Kerfeunteun et du parc Creac'h Al Lan, ce sera le lieu idéal pour installer les premières toilettes sèches de Quimper. En effet, Quimper a été l'une des premières villes à créer un marché 100% bio en 1991. Kerfeunteun prend résolument la tête de la transition écologique à Quimper. Garantie sans odeur et mise en service rapide !	Kerfeunteun	30 000 €

<b>Installation de toilettes publiques permanentes à proximité de la chapelle Ty Mamm Doue</b> : ce projet vise à améliorer l'accueil des visiteurs, promeneurs et personnes fréquentant le site de la chapelle dès les beaux jours. De nombreuses manifestations sont également organisées, ce qui attire de nombreux visiteurs ! C'est pourquoi, l'installation de toilettes sèches publiques à proximité de cet espace garantira une qualité d'accueil.	Kerfeunteun	30 000 €
<b>Sécurisation et amélioration de l'aire de jeux de Kermoguer</b> : ce projet s'adresse aux familles du quartier de Kermoguer. Il vise à améliorer l'aire de jeux du square Louis-Cuzon en le clôturant pour plus de sécurité et en y installant de nouveaux jeux et un espace convivial (tables de pique-nique, bancs).	Kerfeunteun	20 000 €
<b>Des jeux pour tous à Créac'h Al-Lan</b> : au coeur du quartier de Kerfeunteun, le parc de Creac'h Al Lan manque de jeux pour les plus grands. Afin de permettre aux enfants de grimper, sauter, jouer à l'équilibriste, une structure de jeux / parcours viendra compléter les jeux actuels pour le plus grand plaisir des enfants à la sortie de l'école, de la MPT... Dans le respect des arbres existants, les jeux pourront être installés dans la partie basse du parc.	Kerfeunteun	22 500 €
<b>Box vélos, aire de covoiturage de Cuzon</b> : le projet s'inscrit dans la volonté de favoriser l'intermodalité. Un box à vélos sécurisé et couvert pourra être installé près de l'aire de covoiturage de Cuzon, elle-même proche de la piste cyclable venant de la ville.	Kerfeunteun	7 000 €

PENHARS		
Projet	Quartier	Montant
<b>Barbecue de quartier à Pencalet</b> : les habitants de Pencalet proposent l'installation d'un barbecue commun dans leur quartier, un projet qui peut voir le jour aussi dans différents quartiers à Quimper. Le but est de raviver la bonne convivialité dans le quartier pendant ce repas-partage, de garder le bien-vivre ensemble existant et d'apprécier le contact entre voisins, de favoriser le lien, notamment pour les personnes isolées.	Penhars	12 000 €
<b>TROCetDONS, la cabane solidaire</b> : plus qu'une boîte à livres, la cabane solidaire dispose de plusieurs cases pour différents types types d'objets : livres, jouets, vaisselle, déco, graines. Cette boîte à dons multiples installée sur la place des Castors (à côté du centre social des Abeilles) favorise l'échange, le partage et le réemploi d'objets en bon état. Au-delà d'éviter le gaspillage, les dons peuvent également être un coup de pouce ! Son installation au cœur d'un espace de vie, proche des commerces, du bus, favorise le don et invite aux échanges et au développement du lien social entre habitants.	Penhars	2 000 €
<b>Verger collectif de Kerlan Vian</b> : l'idée est de créer un verger ouvert à tous, sur l'espace vert situé derrière la piscine de Kerlan Vian. C'est un lieu de promenade fréquenté par les riverains, personnes âgées, familles avec enfants et propriétaires de chiens. C'est également un lieu de pique-nique lors d'animations ou de compétition. Créer un verger participatif permettra de créer un espace de détente, de rencontre et d'échange. Objectif : développer les jardins comestibles !	Penhars	10 000 €
<b>Les composts partagés</b> : Ce projet propose l'installation de composts au pied des immeubles. C'est un geste important pour la planète, et cela permettra aux habitants de pouvoir en profiter afin de faire fleurir les balcons ou de créer de mini potagers.	Penhars	1 000 €
<b>Station – étape bois d'Amour – piétons, cyclistes</b> : l'idée de ce projet est, en bordure du bois d'Amour et de la Voie verte, d'installer une station de gonflage, de réparation et de recharge des vélos électriques. En complément, un plan d'accès au bois ainsi que des tables pique-nique abritées compléteront cet endroit, ce qui le rendra agréable le temps d'une pause bien méritée ! Enfin, des toilettes sèches publiques permettront d'équiper l'aire de pause.	Penhars	35 000 €
<b>Création d'un espace d'expression artistique et d'échange pour tous</b> : ce projet propose de créer un espace partagé accessible pour tous les concitoyens, mettant en avant un lieu d'expression autour de l'art, à côté de la future aire inclusive et le terrain multisports, sur la plaine du Moulin Vert. Cela permettra d'avoir à Quimper des espaces de détente et d'échange.	Penhars	5 000 €
<b>Le plaisir de jouer aux échecs en plein air pour tous</b> : ce projet vise à installer cinq tables d'échiquiers dans l'espace public, au terrain blanc à Penhars ainsi qu'un échiquier géant.	Penhars	30 000 €

TOUTE LA VILLE		
Projet	Quartier	Montant
<b>Parc d'escalade de bloc en plein air</b> : l'escalade est un sport ludique dont la popularité est en forte croissance ! Pourtant il est difficile de se lancer gratuitement, c'est pourquoi ce projet vise à mettre en place dans l'espace public des blocs d'escalade, accessibles à tous, d'une hauteur de 2 à 3 mètres. Il y aura des voies selon les niveaux.	Toute ville	140 000 €
<b>1,2,3 feux !</b> : ce projet s'adresse aux piétons et aux usagers de la route. Il répond au besoin de sécurité et densité de la circulation. Il permettra de réduire le stress, augmenter la patience des usagers de la route et éviter aux piétons de traverser au rouge. Pour cela, on ajoutera une fonction sonore aux feux piétons en plus du décompte pour les personnes en situation de handicap. Le décompte sera aussi pour les feux tricolores.	Toute ville	3 000 €
<b>Pumptrack : vélos, rollers, skates, trottinettes</b> : l'objectif de ce projet est de créer un pumptrack à Quimper pour toutes les générations sur roues ! Des pistes de couleurs pourront être dessinées sur le sol afin de permettre à tous niveaux de pratiquer en sécurité. Le lieu d'implantation pourrait être la plaine du Moulin Vert, le Corniguel ou Creac'h Gwen.	Toute ville	100 000 €
<b>Des arceaux pour les vélos</b> : ce projet est de proposer des arceaux à vélos à proximité des arrêts de bus, en particulier sur les lignes de bus qui desservent les arrêts les plus éloignés du centre-ville. Cela vise à améliorer l'accessibilité et la sécurité des déplacements à vélo, en offrant aux cyclistes un endroit sûr et pratique pour attacher leurs vélos, lors de déplacements multimodaux.	Toute ville	5 000 €
<b>Numérique inclusif</b> : le numérique prend une place de plus en plus grande, si ce n'est incontournable dans notre vie quotidienne. Quasi tout le monde a un smartphone mais pas forcément un accès internet ! L'idée est que les points d'accès wifi publics déjà existants soient visibles via des bornes. Sur chacune, il sera indiqué le nom du réseau et la mention « wifi public gratuit ».	Toute ville	1 500 €
<b>Armoire à dons</b> : l'armoire à dons lutte contre le gaspillage et les déchets, encourage le réemploi de proximité. Dans chaque micro quartier, une armoire de récup hydrofugée et couverte, recevra les dons d'objets en bon état que d'autres pourront récupérer.	Toute ville	2 000 €
<b>Terrains de pétanque</b> : ce projet est une fusion de plusieurs propositions d'installation de terrain de pétanque dans les quartiers : zone de loisirs de Creac'h Gwen, prairie du bois de Kéradennec, près du Cinéville, au Vallon Saint-Laurent, au vélodrome, rue de Ty Roux à Penhars.	Toute ville	40 000 €
<b>Des uritrottoirs pour éviter les déboires</b> : l'uritrottoir (urinoir écologique) évite les déboires des incivilités urinaires ! Ce pot de fleurs un peu particulier permet de collecter les urines pour les valoriser en engrais. En bref, de l'or liquide dans la ville ! Un mobilier urbain qui transforme les pipis sauvages en engrais.	Toute ville	600 €